

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR Y REDACTOR,
JUAN RAFAEL ACUÑA
CORREDACTOR,
ROGELIO FERNÁNDEZ G.
ADMINISTRADOR,
MIGUEL A. TAPIA
OFICINA: 7ª Avenida, O., N° 190
Apartado 160 — Teléfono 202

CONDICIONES.
Número suelto..... 0-05
Suscripción al mes..... 1-00
Anuncios á precios módicos.
No se devuelven originales.
Se suplica avisar á la Administración sobre
cualquier irregularidad en el servicio

AÑO II

San José, 6 de Julio de 1901

NUM. 510

ALTERNABILIDAD
EN EL PODER

LA PRENSA INDEPENDIENTE
PROCLAMA

SENSATA POLITICA
INTERNACIONAL

---A---

BERNARDO SOTO

Para Candidato á la Presidencia de la República en el próximo periodo constitucional

DE 1902 á 1906

DEMOCRACIA Y
JUSTICIA AL MÉRITO

RESPECTO A LA
OPINION PÚBLICA

ALQUILO mi casa de habitación situada en el Parque Morazán.

WALTER T. RIOTE.

LUIS WANGELIN

Pintor de rótulos, decoraciones y casas

Contratista de toda clase de trabajos concernientes al ramo

8a. Avenida Oeste, Número 166

Importando todos mis materiales directamente me encuentro en la situación de proveer trabajos de primera orden á precios sumamente módicos.

Hojalatería y Fontanería

De PEDRO RUCAVADO

Avenida Oeste, frente á la casa de los Leones.

4a.

AVISO

Se vende por la mitad de su valor un coche victoria, de una de las mejores fábricas; un cochecito de cuatro ruedas, propio para paseo y un magnífico juego de arneses para dos caballos. Para informes en la ferretería de Thompson & Matthes.

Un BUEN AGRICULTOR desea tomar en arrendamiento una finca de caña que tenga trapiche y demás enseres, lo mismo que una regular casa de habitación.—En este diario se informará.

Bueno y Barato

Azúcar superior calidad de Grecia

Se vende en la casa de los señores Juan Knohr hijos. Este azúcar se presta especialmente para la fabricación de siropes; pues "dá un rendimiento mayor" que cualquier otra clase producida en el país.

GUILLERMO NIEHAUS.

RICARDO KRIEBEL

DENTISTA * ALEMAN

UNICA instalación eléctrica en Centro América

DESPACHO
CALLE 19 NORTE frente á la plaza de Artillería.

JOAQUIN MORALES

AGENTE GENERAL
DE PUBLICACIONES
COLON

CORRESPONSAL del Anuario del Comercio, de Madrid El Mundo Latino, Las Dominicales del Libre Pensamiento, La Revista Mercantil e Industrial, La Unión Ibero-Americana, El Libro Pensamiento, de Lima, El Tiempo, de Guayaquil, El Cronista etc.

Se reciben suscripciones á todos los periódicos nacionales y extranjeros y se contrata la publicación de Avisos en Europa y América.

En Panamá, dirigirse á don EDUARDO BASTAR.

DADA LA DESMORALIZACIÓN

que cunde y lo fácil que resulta conseguir testigos (los golpes crían chichones) para hacer aparecer blanco lo que es negro y viceversa, me veo en el caso de anunciar que en adelante sólo aceptaré negociaciones y contratos POR ESCRITO ya sea como acreedor ó como deudor, pues no quiero ni deseo volverme á revolver la bilis como ya por desgracia me ha sucedido. Advierto que este aviso sólo reza contra cierta clase de POLILLA social, pues en cuanto á las personas en realidad honorables, que jamás niegan ni su firma ni su palabra, mas no tienen á mis ojos ninguna necesidad de certificado. Deseo en adelante tratar con personas de conciencia, pues creo que de esta manera no estaré expuesto á continuas sangrías de bolsillo.

S. José, julio 1° de 1901.

ANDBÉS RETANA.

¡ Brillantes !!

El que quiera vender DOS BUENOS BRILLANTES diríjase á la administración de este diario.

La Verdad

Es un hecho reconocido que los terrenos de Juan Viñas dan el mejor AZUCAR de caña en Costa Rica y que el ingenio de don Federico Tinoco lo elabora de la mejor calidad que por su rendimiento y pureza puede desearse. A esas cualidades une las del bajo precio á que se consigue la cantidad que se desee en LA MASCOTA de los señores

PAGÉS Y CAÑAS.

¡ Zapateros !!

Un extranjero que tiene que ausentarse del país vende su taller de zapatería. El precio no puede ser más bajo, pues urge venderlo. Para condiciones dirigirse á la administración de este diario ó á Manuel A. Poveda.

NEGOCIO

En muy buenas condiciones se vende un establecimiento de pulpería, cantina y billar muy bien acreditado. La persona que desee establecerse bien, ocurra á la redacción de este diario para informes.

AVISO

Hago saber que por escritura extendida ante el Notario don Félix Mató Valle, he conferido poder generalísimo al Ingeniero don Nicolás Chavarría Mora.

Cartago, 16 de junio de 1901.

JUAN DE DIOS TROYO.

RESTAURANT CENTRAL

Casa especial para PENSION  SERVICIO ESMERADO á la CARTA á toda hora

CANTINA bien surtida y cocina manejada por el conocido artista

LUIS MAESTRI

Propietario:

JUAN AMIGHETTI



Este periódico es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" de la ciudad de San José, Costa Rica. Para más información visita el "Restaurant Central de AMIGHETTI"

La Guerra en Colombia

A tiempo que se nos hacía saber que el Partido Liberal de Colombia acababa de realizar, bajo la dirección del General Benjamín Herrera, fuerte invasión en el departamento del Cauca, y obtener, por consecuencia de ella, significativo triunfo en Barbacoas, desde donde amenaza á Pasto, ciudad importante, y á Tumaco, el segundo de los puertos habilitados que tiene esa sección de la República, he aquí que de Venezuela nos llega una hoja suelta, impresa en la tipografía de «Los Ecos del Zulia», Maracaibo, titulada con el mote con que encabezamos estas líneas, la cual reproducimos á continuación para que se conozca el temple de alma del venerable viejo que se ha dado de Jefe el Partido y que dirige las operaciones de la guerra.

Contiene, en efecto, la nota citada una proclama del Gral. Gabriel Vargas Santos, llamando á sus copartidarios á la guerra, excitándolos á proseguir en ella mientras quede un rayo de esperanza y aliente un soplo de vida y tenga el brazo fuerzas para manejar una arma.—La guerra tenía que asumir, y ha asumido, las proporciones de un duelo á muerte entre los dos partidos, y no es ya tiempo de retroceder. Uno de los dos ha de quedar definitivamente anodado y la Historia dirá si ha sido crimen ó heroicidad la del noble Partido Liberal que ha reclamado por los medios pacíficos, primero, y pacientemente durante tres largos lustros, el reconocimiento de sus derechos nulificados, y prefiere, luego, más bien sucumbir, desaparecer del todo, por el fuego y por el hierro, á quedar esclavizado bajo la bota del dominador.

La hoja está precedida de una introducción firmada por M. de la Roche, quien nos dicen fué uno de los ayudantes del General Uribe

Dice así :

No es cierto que el Jefe del Partido Liberal y Director de la Guerra haya capitulado, como lo dice un periódico indefinido é insulso de aquí.

Cartas de fecha reciente confirman la actitud que siempre ha asumido dicho Jefe, y nos dicen que el ejército de Boyacá aumenta día por día y que la lucha continúa más tenaz en el interior.

Inútil es enumerar los diarios encuentros en que la constancia y valor de nuestros soldados muestran al mundo cuán justa es nuestra causa.

Nada importa que en medio de la pelea deserten caudillos engañados en sus ambiciones y que no tuvieron el valor moral suficiente para cargar sobre sus hombros todas las responsabilidades de sus actos. El Partido Liberal los abandona. Los conservadores los silban cuando desaparecen de la escena.

El látigo de los godos cae implacable sobre los que dejando las filas se encorvan para recibir el yugo.

El duelo es á muerte,

M. DE LA ROCHE.

DOCUMENTO IMPORTANTE

República de Colombia. Dirección General de la Guerra.—Cuartel Generalísimo.—Tame, Mayo 24 de 1901.

Señores
Labranzagrande.

La lectura de vuestra patriótica nota, fechada en Labranzagrande el 15 del presente, ha causado en mi ánimo muy grata y consoladora impresión.

Efectivamente, tras infinitas peripecias sucedidas después y con motivo del inevitable desbandamiento de las fuerzas que tan heroicamente combatieron en la memorable batalla de Palo-negro y posteriormente en Capitanes, he venido á esta región con el principal objeto de enviar una voz de aliento á todos los grupos liberales que, apesar de desastres que parecían irremediables, no han perdido la fe y han seguido luchando, con increíble tesón y energía.

Vosotros constituís uno de ellos, y es deber mío, que cumpla con positiva satisfacción, presentaros, en mi carácter de Jefe del Partido Liberal y Director de

la Guerra, mis fervientes parabienes por la constancia y firmeza que habéis mostrado en tan larga y sangrienta contienda.

Vosotros seguramente sabéis que no fuí de los partidarios del movimiento revolucionario en la fecha y circunstancias que se eligieron para verificarlo; pero jamás he ocultado, ni tengo para qué ocultarlo hoy, que he sido conspirador constante contra este orden de cosas, contra este régimen, calificado de infame é inicuo por los mismos que no sienten rubor, sin embargo, en seguir sosteniéndolo y en querer imponérselo á la Nación á sangre y fuego.

Pensaba yo que después de las desgraciadas intentonas de 1885 y 1895, sería casi un delito, é indudablemente un suicidio, lanzarnos en una nueva aventura bélica, sin acopiar previamente, siquiera fuesen los elementos más indispensables para entrar en ella con probalidades de buen éxito. En el empeño de impedir que se nos comprometiera imprevisivamente en tan peligroso camino, aun me resolví á aceptar la candidatura para Jefe y Director del Partido, creyendo que sería suficiente título para que mi voz fuese atendida, el hecho de ser candidato acogido casi por unanimidad, no obstante mis escasos méritos. Reforzaba mi modo de pensar la consideración de que una nueva guerra tendría que asumir las proporciones de duelo á muerte entre los dos partidos, dados los antecedentes y conocidas la índole y tendencias de los hombres que tenían en sus manos el poder y las influencias oficiales.

Desgraciadamente, todo fué inútil: la naturaleza y conformación de los partidos políticos caídos parece que *los predispone á ser juguete de los impacientes, sin que lleguen nunca á fijar la atención en que éstos son, de ordinario, los primeros en desalentarse y desertar á la hora de los peligros y de los sacrificios.*

Al presente, ya lo veis, no se nos ha dejado otra alternativa que la de luchar sin tregua hasta vencer á nuestros adversarios, ó hasta que ellos nos hundan «real y materialmente». Volved si no la vista atrás y recordad

las persecuciones sufridas en forma de asesinatos, violencias y expoliaciones de todo género, vejámenes á las personas y familias, y juzgad cuál sería nuestra suerte si cometiéramos la debilidad de soltar las armas confiados en las promesas de garantías hechas por el actual Gobierno. Son los dictámenes de los furiosos, de los energúmenos, los que prevalecen: el señor Marroquín puede ser todo lo benévolo que se quiera; pero por sobre él privan los implacables. Se me habla de recientes Decretos, terribles y sanguinarios, expedidos por su Gobierno. Por lo demás, ¿qué esfuerzo honrado y justo se ha hecho por el nuevo Presidente, revolucionario como nosotros y traidor por añadidura, para volver la paz á la Nación sobre la base del respeto á los derechos de todos, fundado en reformas constitucionales y legales y en el restablecimiento de las sanas prácticas administrativas?

Si no se quiso escuchar la voz de la prudencia antes de provocar el conflicto, en la situación á que hemos llegado *nadie tiene el derecho de abandonar la lid*, mientras quede un rayo de esperanza. Tantas nobles víctimas caídas en los campos de batalla se alzarían airadas para protestar contra nuestra cobardía. ¿Fué acaso para claudicar tristemente ó para exponernos á la humillación de aceptar luego el perdón de la vida, que es la única gracia que se nos ofrece, para lo que nos atrevimos á desafiar la muerte y las demás calamidades que la guerra apareja?

Para concluir, podré decir, como se ha dicho alguna vez ya: no vengo triunfante, pero tampoco vengo derrotado. La revolución se halla en una hora crítica, ciertamente, pero no está vencida. Si estamos desangrados y hemos sufrido reveses, el Gobierno no ha salido mejor librado. ¿Dónde está, decidme, el poderoso ejército que llevó á Santander? Buscadlo en los desolados campos de Palo-negro, Cúcuta, Capitanes, etc., etc. Y la prueba es que sus restos fueron y han sido impotentes contra las valerosas huestes liberales comandadas por los bravos

Jefes del Sur de Cundinamarca y del Departamento del Tolima.

Si he de decir la verdad, la revolución está hoy en mejor pie que cuando estalló. Entonces estábamos desarmados: hoy tenemos miles de rifles que no debemos soltar voluntariamente, porque nos cuestan un torrente de preciosísima sangre. Entonces la resistencia armada estaba localizada en Santander, puede decirse: hoy respira vigorosamente en todas partes.

El ataque se suspendió en virtud de orden que se les trasmitió por cable. Avelino Rosas, González Garro, Castillo y otros Jefes obran en el Cauca y adquieren diarias ventajas. En los Departamentos del Magdalena y Bolívar hay también guerrillas numerosas, y Robles acaba de triunfar en Ovejas. En fin, revolución que se sostiene por más de 17 meses, contra un Gobierno que tenía á su servicio uno de los ejércitos más numerosos, más disciplinados de Sur-América, revolución que sobrevive á desastres como los de Gamarra, Bucaramanga, Palo-negro, Zapato, etc., etc., está llamada á triunfar.

Precaria y precaria es la suerte de las cosas; pero si os he de hablar con toda franqueza, os diré, que el mayor peligro, si no es el único, está en el espíritu de indisciplina que por todas partes reina. Cada cual aspira no solamente á ser Jefe, sino á obrar con absoluta independencia, olvidando que la unidad y la cohesión centuplican las fuerzas.—Muy pocos son los que sirven con verdadero desinterés y acendrado patriotismo....

Vuestras protestas de lealtad á la Causa y de adhesión á la autoridad que represento, tienen, pues, grandísimo valor de actualidad, y yo las acepto como testimonio evidente de que sabéis, mejor que yo, cuánto importa no omitir esfuerzos para elevarnos á la altura moral que requiere la defensa de toda noble causa.

Soy vuestro att^o s. s. y compatriota,

GABRIEL VARGAS SANTOS.

«LA VIOLETA»
Farmacia y Droguería. Frente al lado Sur de Mercado. Teléfono 73. Apartado 113

Restaurant Universal

De JOSÉ FERNANDEZ

Frente á la casa de don Federico Tinoco.

Este nuevo Restaurant, preciosamente instalado, ofrece al público un servicio inmejorable y un cocinero de *primo cartel*. El maitre d' hotel es el conocido MONLOUIS. Se sirven comidas y cenas á la carta.

NOTAS

A "El Día".—En nuestro querido colega *El Día* leemos un editorial que nos dedica para demostrarnos que hubo contradicción en una de nuestras notas. Y como nos agradece la recíproca, allá va.

El colega nos endilga toda la doctrina de Zoroastro puesta en solfa, lo cual que es muy bonito. Y aquí tienen toda esa solfa:

«Parecenos que la agricultura hace en el cuerpo social el papel del estómago, las finanzas ó el comercio el papel del corazón, y las cuestiones políticas las funciones del cerebro.

¿Cuál de estos órganos merece la preferencia: si el que nutre, si el que hace circular la sangre ó el que delibera y escoge los medios para la existencia?»

Pues señor, eso tiene mucho por donde traerlo y llevarlo; vea Ud. ¿para qué querría un cuerpo sin estómago, sin cerebro y sin corazón? Todos los órganos de un cuerpo se necesitan y se ayudan mutuamente para proporcionar al todo á que pertenecen mayores facilidades en la humana existencia.

Puede que la agricultura sea el estómago del cuerpo social y que las finanzas ó el comercio, sean el corazón y las cuestiones políticas, el cerebro, pero cree el colega que alguno de esos tres órganos sea de segunda importancia? Lo que nosotros opinamos es que si nos tiramos de las orejas mutuamente, sólo por el prurito de enseñar que sabemos historia antigua, nuestros enemigos en tanto se estarán tan fresquesitos. Es cierto, amigo, que el Gobierno y el pueblo están divorciados, pero es preciso antes que gastar nuestra pólvora, en cuestiones que carecen de importancia, buscar el gobierno que pueda estar en vida conyugal con su pueblo.

Seamos justos.—Pu... do... cambió de guardia y se tiró á fondo contra el Dr. Calnek, firmándose X. Equis es la eterna incógnita, es la bandera con que se cobijan los cobardes, es la razón social de la inmensa compañía que no teniendo el valor de sus convicciones, adula para comer y para pasarla bien. Y esa razón social cierra los ojos ante los hechos y los abre ante el Erario.

El Dr. Calnek, extranjero que porque ama á Costa Rica, le dice la verdad, no la adula, la señala los autores de su descrédito.

Seamos justos. ¿Quién ha desacreditado más á Costa Rica, el Dr. Calnek que dice que aquí se da patente limpia á los vapores infestados—y también se da patente limpia, por cuestiones de partidismo, á gentes que han aligerado de sus pesados cristóbales las cajas de alguna junta—ó los que han ido á Inglaterra á decir:

Costa Rica no puede pagar. Mida, viejito, y tendrá como

resultado, cuáles son los verdaderos enemigos de Costa Rica.

Compare el informe del Dr. Calnek y la nota del señor Ministro de Hacienda en que dice que aquí la suspensión de pagos es ya corriente y en la que habla de la gallina de marras que tenía el Gobierno y piense X, que habla más en contra de Costa Rica, si lo que dice un Ministro de Hacienda ó lo que dice una persona que no parte peras con los que están desacreditando todos los días á esta infornada tierra.

Y después de todo, el Dr. Calnek no tiene la culpa de que las autoridades de los puertos sean descuidadas. Pongan empleados cuidadosos y nadie tendrá ocasión de hablar.

El error no está en criticar las cosas malas, sino que está en quien las lleva á cabo.

Ilustremos. Según el criterio de X., el delito está en quien divulga la falta y no en quien la cometa.

¡Pobres fiscales!

JUSTICIA.

"LA VIOLETA"
DERMALINA: infalible para afecciones del cutis

CERCADO AJENO

DESCUBRAMOSLO

En el n° 449 de «El Tiempo» y con el epígrafe «Aclaración», vió la luz pública un suelto en que Tránsito Vargas, (sastre nicaragüense), con una candidez nada luminosa, sacude públicamente el polvo que sobre su frente ha caído y trata de hacer juicio temerario, aunque insulso, de mi conducta; juicio que proveniendo de tal tipo no alcanza á desquiciar mi reputación. Voy á descender al terreno de la polémica, para saber si mi agresor puede contestar ante el público las siguientes preguntas:

1° En qué fecha y por mano de quién fué cancelada la deuda que U. dejó pendiente en mi establecimiento, al dejar de ser mi inquilino?

2° A quién devolvió U. la llave de la pieza que yo le alquilaba á razón de ₡ 15 mensuales, y á quién fueron abonadas esas mensualidades?

3° Conoce U. una silla que existe en la Agencia 1ª de Policía con motivo de una acusación y sabe dónde han ido á parar otros tres muebles idénticos que hace bastante tiempo presté á U. y que aún no me han sido devueltos?

4° Por qué no confesó U. que con fecha posterior á los autos que publica fué interpuesta otra acusación ante la Alcaldía 2ª de esta ciudad de la cual salió mal librada su inocencia?

5° Sírvase decirme si las sillas que U. recibió de la Agencia de policía con fecha 17 de abril fueron las que yo reclamé á U. por ser de mi propiedad ó las que U. presentó?

Conteste don Tránsito y permítame que le diga que si éstas

son las comodidades que tuve con U. durante el tiempo que tuve su vecindad, siento en extremo haberlas perdido porque con ellas volaron algunas economías que yo he adquirido con mi trabajo honrado.

Termino haciendo saber al público que he dado principio á las diligencias judiciales del caso para colocar á ese sujeto en el lugar que merece.

Por ello renuncio á ventilar por la prensa nuestras cuestiones personales aún pendientes y no contestaré á ninguna de sus ridículas provocaciones periodísticas. La justicia se encargará de lo demás.

LUIS IBÁÑEZ G.

San José, julio 5 de 1901.

"LA VIOLETA"
Fábrica de Siropes y Aguas Gaseosas

GACETILLAS

Antenoche

tuvo lugar el matrimonio de nuestro amigo don Alberto Young, con la simpática señorita Rosa Cañas, hija de don Melchor. Deseamos á la nueva pareja un mundo de felicidades.

"LA VIOLETA"
Surtido completo, todo lo concerniente al ramo

Corren rumores

de que don Juan Rafael Mata piensa hacerse cargo del Ministerio de Hacienda. Tal rumor es infundado, pues don Juan Rafael no piensa semejante cosa y menos en las circunstancias demasiado críticas que atraviesa el país. Esto lo sabemos de buena tinta y nos place desmentir á los rumoristas.

"LA VIOLETA"
Medicinas frescas y puras. Refrescos

Fenómeno

matemático que tiene atontados á los sabios: un Ministro elevado al cuadrado.

—La mano peluda aparece ya en el horizonte de la Patria, mientras la cabeza mechuda se esconde por el otro lado para volver.

Estos fenómenos astronómicos tienen espantadas á las cajas del Erario que son las que más perturbaciones sufren al pasar esos monstruos del cielo patrio.

Esos astros están imanados, pero sólo atraen las monedas de oro . . . y chasparrean la región por donde pasan.

"LA VIOLETA"
Recibe mercaderías frescas por cada vapor

Nuestro

amigo don Santiago Alvarado ha sufrido un percance que le ha ocasionado una lesión en una pierna; lamentamos el hecho y deseamos al honrado ciudadano pronta mejoría.

"LA VIOLETA"
Despacho esmerado, á precios módicos

Don

Mariano Alpízar y su hermano don Joaquín han mejorado bastante de la enfermedad que los postró en cama. Deseamos el completo restablecimiento de los amigos y copartidarios citados.

Nos extrañó

mucho ayer ver al señor Agente Principal de Policía don Gregorio Fuentes, proponer á una parte, con marcado interés, que acusara criminalmente á la otra parte y hasta decirle que él le podría indicar la persona que le dirigiera en la acusación criminal. Creemos que eso no es de su incumbencia, pues en ese momento se hallaba como autoridad; hay que saber, además, que se trataba de acusar á un honrado señor y buen republicano. Nos limitamos á relacionar los hechos. (Comunicada.)

"LA VIOLETA"
BRAGUEROS, vendas, PESARIOS

Crisis?

Continúa la gallina de los huevos de oro sin poner; los cristóbales están dejando huérfanos á los billetes los nombrados para Ministros (de un condenado á muerte que es la nación) no aceptan *Marta Cecilia* se pasa lloriqueando camino del *desbarrancadero* ¡Oh! qué horrenda situación!

Razón tiene el Poder de arrancarse las *mechas* para mandarlas al extranjero.

"LA VIOLETA"
Medicinas de patente de todas partes

Ojo! Ojo!

PREVENIMOS A LOS AGENTES QUE TIENEN CUENTAS PENDIENTES CON ESTA EMPRESA, COMO A LOS SUSCRITORES MOROSOS, SE SIRVAN CANCELARLAS CUANTO ANTES; DE LO CONTRARIO NOS VEREMOS EN EL CASO DE PUBLICAR SUS NOMBRES, APARTE DE LA ACCION JUDICIAL QUE ENTABLAREMOS, PUES NECESITAMOS FONDOS CON URGENCIA.

"LA VIOLETA"
Artículos de tocador y Perfumería

No Hay Escapatoria.

¿Procuró Ud. alguna vez eludir las gotas de lluvia? Dificililla empresa, ¿no es cierto? Pues igualmente inútil es querer escapar á los gérmenes de la tisis. No hay evasión posible. Nos rodean en todas partes, y sin cesar los absorben nuestros pulmones.

¿Cómo sucede, entonces, que esta enfermedad no ataca á todo el mundo? Por la sencilla razón de que estos gérmenes no pueden hacer hincapié en una garganta y unos pulmones robustos. Solamente cuando estos órganos están débiles logran sobreponerse esos gérmenes.

Es menester que el cuerpo se halle bien provisto de grasa. En el empobrecimiento de la sangre y la delgadez del cuerpo está el peligro. Si no cede esa tos, y se siente Ud. la garganta y los pulmones irritados, no hay que perder un solo día. Tome Ud. la

Emulsión de Scott

de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos cuanto antes. Ella sanará las membranas inflamadas, fortificándolas á la vez en alto grado. La digestión se fortificará, mejorará el apetito y aumentará el peso. Todo el cuerpo se fortificará y no podrán tomar arraigo los gérmenes de la tisis.

Esta propiedad de nutrir, sostener y robustecer es la que ha dado á la EMULSION DE SCOTT valor tan extraordinario en todas las enfermedades que debilitan y desgastan el organismo.

SCOTT & BOWNE, Químicos, New York

Mírese con sospecha todo frasco que carezca del envoltorio sobre el cual va pegada la etiqueta del pescador llevando sobre los hombros un gran bacalao.

A VISO

Durante mi ausencia del país queda con poder generalísimo mi esposa doña Julia Hernández de Roldán.

RAMON L. ROLDAN.

San José, 6 de julio de 1901.

A VISO

Se alquila la casa de dos pisos frente á la de habitación de don Rafael Iglesias. Es grande cómoda y comfortable.

Pormenores en la oficina de don Manuel Echeverría ó apartado del correo 424.

I. F. E.

PARA TEMPORADA

Alquilo mi casa completamente amueblada.

Entenderse con doña Cristina v. de Figueroa.

Cartago, 16 de Junio de 1901.

LA MAGNOLIA



Con este nombre he abierto una lujosa cantina y salones de refrescos, en la casa de don Teodosio Castro, frente al **Parque Central**, la que pongo á la disposición de la culta sociedad josefina. Allí se sirven **ricos licores, refrescos y tosteles**. Cuento con dos capitanes **VERDADEROS ARTISTAS** y un pastelero entendido. Atiendo cualquier orden de tosteles para fiestas, avisando anticipadamente.

Paulino Casals



EL DENTISTA Dr. E. A. FRIIS

Cuenta con los últimos adelantos del arte dental para trabajar con seguridad sin el más mínimo dolor.

Extracciones sin dolor por medio del último procedimiento

OFICINA Frente al Parque Central, contigua á la BOTICA FRANCESA.

HORAS DE OFICINA: De 8 á 11 a. m. y de 12 á 5 p. m. — DOMINGOS, de 8 á 11 a. m.

A VISO

Los impuestos municipales correspondientes á este cantón (3er. trimestre), deberán pagarse en la Tesorería respectiva, del 1º al 15 de julio próximo.

Gobernación de la Provincia de San José 14 de Junio de 1901.

MANUEL MONTEALEGRE.

A VISO

Durante mi au enc' a de la República, el señor don Narcis Esquivel presenta nuestros intereses con poder amplio, á quien deben dirigirse las personas con quienes tengamos negocios ó asuntos pendientes; don Ivo Montealegre es nuestro apoderado judicial.

JUAN J. MADRIZ.

San José, julio 2 de 1901.

"Lafayette" Hotel

Frente al mercado, esquina de la Avenida Central y calle del Palacio de Justicia. Se ha abierto al público este magnífico establecimiento. Cuenta con toda clase de comodidades para pasajeros, y es uno de los primeros en su género.

C. Giuliani.

A VISO

Del 1º de Julio en adelante se alquila la casa que actualmente ocupa don Jaime Caranza h. en la 6ª Avenida, contigua á la casa de don Roberto Jiménez.

Entenderse con don GUILLERMO MONTEALEGRE.

OFICINA DE AGENCIAS Y COMISIONES

—DE—

J. Castro Méndez & H^{NO}.

Hemos establecido nuestras oficinas en los bajos de la Red Telefónica.

J. Castro Méndez

Tacio Castro

La Josefina
Gran Panadería Mecánica
de ALBERTO ODIO



DEPOSITOS EN TODAS LAS FARMACIAS.

VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAUT

La Peptona es, á causa de su pureza, la única empleada en el Instituto Pasteur.

ESTE Vino contiene la carne de vaca digerida por la pepsina; es mucho más activo que los jugos y extractos de carne; nótrense con él los anémicos, convalecientes, tísicos, enfermos privados de apetito, asqueados de los alimentos ó incapaces de soportarlos, y los extenuados por el trabajo, el cansancio ó las vigiliass.

En PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

HIERRO LERAS

Fosfato de hierro líquido recetado con éxito á las jóvenes anémicas, á las señoras delicadas, á los niños débiles y privados de apetito, cansados por los estudios ó el crecimiento. Siempre bien tolerado, restituye al cuerpo el hierro y los fosfatos que le faltan. — Depósito, 8, r. Vivienne, PARIS, y en todas las Farmacias.

PURGANTE JULIEN

Confite vegetal, Laxativo Refrigerante
Contra el EXTREMAMIENTO

Este purgante, exclusivamente vegetal, se presenta bajo la forma de un dulce exquisito y agradable, que purga con suavidad y sin molestia. Es admirable contra las afecciones del estómago y del hígado, la ictericia, la bilis, las fiemas, la pituita, las náuseas y gases. Su efecto es rápido y benéfico en la jaqueca cuando la cabeza está cargada, la boca amarga, la lengua súa, falta el apetito y repugna la comida, en las hinchazones del vientre, causadas por la inflamación intestinal, pues no irrita los órganos abdominales. En fin, en las enfermedades de la piel, el usagre, y las convulsiones de la infancia. El Purgante Julien ha resuelto el único problema de purgar á los niños que no aceptan ninguna purga, pues lo piden y lo comen con deleite como una azucarada pastilla de chocolate que sale de la confitería.

Dep. en PARIS, 8, RUE VIVIENNE
Y EN LAS PRINCIP. FARMACIAS Y DROGUERIAS

ASMA - OPRESION

Los Cigarrillos Indios de Grimault y Co son el remedio más eficaz que se conoce contra el asma, la Opresión, el Insomnio, el Catarro, y para facilitar la Expectoración.

En PARIS, 8, rue Vivienne
Y EN TODAS LAS FARMACIAS

Elixir Antinervioso

POLIBROMURADO

De BAUDRY, Farmacéutico de 1ª Clase. Este Elixir, que reúne en perfecta combinación los bromuros de potasio, de sodio y de amonio, es de un gusto agradable y fácilmente aceptado por los estómagos más delicados. Numerosas experiencias han confirmado su eficacia en el Insomnio, la Jaqueca, la Agitación nocturna, las Palpitaciones, pues calma en breve tiempo la excitabilidad nerviosa. Conviene particularmente en las Convulsiones de los niños, y á las señoras que padecen de espasmos, vapores, y ataques de nervios. Su empleo regular es un poderoso auxiliar contra el histérico, la epilepsia y el baile de San Vito. PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

La ÚLTIMA MODA



M. SCHAPS

Calle Central, frente á las Sritas. Carazo

A este acreditado establecimiento acaba de llegar un GRAN SURTIDO NUEVO de formas de sombreros, capotas á la última moda para señoras y señoritas. Sombreros de buen gusto para niños, gorras de lino y de batista, velos, telas de terciopelo de todos colores, flores y encajes cintas de todos colores y cintas de terciopelo. Un bonito surtido de objetos dibujados para bordados.

—Novedades de la Primavera.—No tenemos Sucursales—

Trabajos de Imprenta



LOS MEJORES

Los mas bellos—Los más baratos

Los de mejor impresion los hace la

Gran Imprenta de Vapor

Situada en los Nos. 317 á 331 de la Calle 20, Norte
150 varas de la Oficina Telefónica.

La Tintorería de Carlos Peralta Al Sur del Colegio de Señoritas

Ahora que los tiempos están malos hay que buscar el modo de no tener que comprar más que lo necesario y si nos acordamos de la

Tintorería de Carlos Peralta tendremos siempre nuevos los vestidos de lana, seda y principalmente los pañolones en que se tiene especial atención para volverlos nuevos.

Buenas tintas, prontitud y esmero.

A VISO

Se vende la casa de alto situada frente á la casa de los Leones, 4a. Avenida Oeste, Paso de la Vaca. También se alquila parte de ella ó toda. Para informes, en la Botica de los Dres. Rucavado.

Gabinete

DENTAL ELECTRICO



QUE REUNE TODAS LAS CONDICIONES HIGIENICAS

Calle 20 Norte ó del correo 100 varas al Norte de la esquina del Telégrafo.

Establecido conforme á estudios especiales hechos en persona por el infrascrito en Europa y Estados Unidos.

Los trabajos se ejecutan conforme á los inventos más recientes, como puentes, coronas y dientes artificiales; estos últimos se hacen de materiales de última invención que han llegado más que cualesquiera otra materia á imitar los dientes naturales.

SE DESTRUYEN NERVIOS, completamente sin dolor, por medio de la electricidad. Se cura toda clase de enfermedad de la boca y de los dientes. Precios módicos. — Todos los trabajos garantizados.—Consultas gratis.—Extracciones sin dolor.

Dr. Maximiliano Fischel

DENTISTA AMERICANO.

VENDO UN BOTIQUIN bien surtido y cuyas medicinas son FRESCAS.

C. ALEGRE.

GRAN IMPRENTA DE VAPOR

ESTA PANADERIA montada con todos los adelantos modernos se ha propuesto que el público pueda consumir siempre PAN FRESCO; para lo cual avisa que desde esta fecha se encontrará PAN CALIENTE A TODAS HORAS, garantizando la calidad del pan como la de las harinas que se emplean.

Galletas calientes á todas horas, de varias clases, rosquillas y panes finos. Llamo la atención sobre las ventajas que ofrezco, á los hoteles, restaurantes y revendedores.